

EMPRESAS
ADHERIDAS

SQM YODO NUTRICIÓN VEGETAL Y SU COMPROMISO PERMANENTE CON LA SOSTENIBILIDAD

Con la implementación del APL Transición hacia la Economía Circular en sus faenas de Coya Sur y Puerto Tocopilla, SQM Yodo Nutrición Vegetal ha avanzado en términos de circularidad y en la gestión de sus procesos productivos, siendo la primera empresa en ser auditada en la etapa tres en el sello APL.

La sostenibilidad para SQM Yodo Nutrición Vegetal es un valor central de su labor que los lleva a asumir constantemente nuevos desafíos y compromisos alineados con las aspiraciones de los territorios donde están presentes, sus trabajadores, clientes, colaboradores y los distintos grupos de interés con los que interactúan. En ese camino, desarrollaron un plan de sostenibilidad en función de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas, y basado en tres ejes: "Aporte a industrias sustentables, nuestra gente y nuestro entorno".

Una de las aristas dentro del cuidado del medio ambiente y la sostenibilidad es la circularidad, concepto muy presente en la compañía. En este contexto, hace dos años, SQM Yodo Nutrición Vegetal inició la implementación del "Acuerdo de Producción Limpia (APL) Transición hacia la Economía Circular", articulado por Acción Empresas y de la mano de la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático (ASCC) de Corfo.

A fines del año pasado, la misma ASCC reconoció a las faenas Coya Sur y Puerto de Tocopilla (ambas en la Región de Antofagasta) por el progreso alcanzado en sus rendimientos en economía circular y el avance en la gestión de sus procesos productivos.

"Este reconocimiento fue el paso previo a la tercera etapa de evaluación, que permitirá la obtención del sello de este APL, en el que hoy participan más de 20 empresas. Nuestra compañía ha sido la primera empresa en ser auditada en la etapa tres en el sello APL", explica Adrián Becerra, líder de Sostenibilidad de SQM Yodo Nutrición Vegetal.

Añade que esta iniciativa ha permitido ir avanzando en el concepto de economía circular, de modo que se comprenda que no solo se trata de gestionar los residuos, ya que eso solo es una parte de la circularidad.

Valentina Suárez, subgerenta de



La compañía ha recibido reconocimientos por su avance en sostenibilidad.

Sostenibilidad y Análisis de SQM Yodo Nutrición Vegetal, concuerda con que hace algunos años, Chile era principiante en economía circular, ya que se pensaba mayormente en el reciclaje. "Antes del reciclaje hay que pensar en cómo generar un producto con menos residuos, en los procesos productivos, el uso de energías renovables; es decir, desde el origen tener claridad de cómo se genera el producto. Hay que analizar la cadena productiva en su conjunto y minimizar las externalidades negativas", subraya.

Aixa Navarro, jefa de proyectos de la línea de cambio climático y economía circular de Acción Empresas, detalla que

SQM Yodo Nutrición Vegetal ha integrado valiosos aprendizajes del APL transición hacia la Economía Circular, especialmente en la medición de la circularidad a través de la metodología Circular Transition Indicators (CTI). "La experiencia obtenida con esta metodología en sus instalaciones de Tocopilla y Coya Sur ha contribuido a mejorar su desempeño en términos de sostenibilidad y eficiencia de recursos, extendiendo esos aprendizajes a otras instalaciones, permitiéndoles identificar áreas de mejora y establecer estrategias más efectivas para cerrar el ciclo de materiales y reducir su impacto ambiental".

CULTURA SOSTENIBLE

Adrián Becerra sostiene que hoy las empresas reciclan, pero no todas se cuestionan este proceso integral. "Por ello, destacamos la labor de Acción Empresas, que nos capacitó en este ámbito y que nos permitió seguir educando y generar así una cultura corporativa de circularidad en todas nuestras etapas productivas".

Valentina Suárez subraya que esto pasa a ser clave para empezar a pensar en cómo nos hacemos cargo de toda la cadena de valor de SQM Yodo Nutrición Vegetal. "Por otro lado, debemos evaluar iniciativas, proponer y en algunos casos

ejecutar; y como empresa, analizar qué más podemos hacer para seguir avanzando en este camino y seguir en la senda de una producción sostenible", indica.

Alineado con lo anterior, Acción Empresas llama a las organizaciones a hacerse parte de esta cultura y que la integren en sus procesos. "En SQM nos adherimos hace dos años a la iniciativa, y hemos obtenido resultados exitosos en la ruta de la implementación de este APL, pero hay que destacar que esto se trata de una acción colaborativa, donde cada una de las empresas participantes aporta un granito de arena, y entre todas se hace el cambio. En cada taller, entre las organizaciones que participan del APL se pudo compartir experiencias y eventualmente replicar buenas prácticas de sostenibilidad empresarial, cada cual se fue nutriendo de nuevas ideas", relata Suárez.

Los trabajadores de SQM Yodo Nutrición Vegetal se empapan de esta cultura de la circularidad. Por ejemplo, en las faenas Coya Sur y Puerto de Tocopilla, tienen a su disposición estaciones hídricas que aprovechan junto a las botellas reutilizables entregadas por la empresa, haciéndolos parte del sentido de sostenibilidad del negocio, cambiando su percepción.

Igualmente, los mismos trabajadores proponen iniciativas sostenibles. "En el Puerto de Tocopilla han pensado en alternativas para utilizar la energía del mar, que se evalúan técnica y económicamente, como una miniplanta de tratamiento para desalinizar el agua de mar para surtir las estaciones hídricas. También se ha propuesto el uso de energía eléctrica para las lanchas, entre otras muchas propuestas, así como en Coya Sur. Lo importante y destacable es que son ideas de los propios trabajadores que se encuentran motivados y conceptualizan el uso eficiente de los recursos y así, seguimos generando una cultura sostenible en todas las personas que forman parte de la compañía", concluye Becerra.